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PV COMITE DIRECTEUR DU 13-01-24  

EN PRESENTIEL 
 
 

Présents : Jean-Pierre BRUYERE, Eugénie CAUCHIE, Yves CRESPIN, Stéphane FERRIGNO, Chantal 
LACOGNATA, Frédéric LOGERAIS, Frédéric MATHIEU, Cyrille NERIN, Franck PRELLWITZ, 
Frédéric PROST, Ghislaine RIVALAN, Jean-Claude ROUGER, Ludovic VLASIC, Daniel ZAZZI 
 

Excusés : Claudine CARADONNA, Lydia CLEMENSON, Alain GIUSTI, Laurent FASANO, Anne LEONIS, 
Barbara PEIRONE, Amélie PELLOUX, Arnaud PETITBOULANGER, Julie PHILIPPON, Jean-
Claude ROLDAN, Pierre SAVINA 

  

Invités:  Josette BURAVAN, Béatrice HEINRICH, François HUTIN, Jean-Philippe KHAMLY, Franck 
MONTAGNON, Margot VANRENTERGEEM, Christophe ZUCCONI 

 
Invités excusés:             
 
 

  
  Daniel BES, Vincent CHETAIL, Patrick COLLETTE, Christian DAVID, Damien HENO, Lucie   
JEAN-XAVIER, Frédérique PRUD’HOMME 

Ouverture  
Jean-Pierre BRUYERE ouvre la séance à 09h30. 
 
Intervention du Président de la Ligue SUD Basket Ball 
 
Le compte-rendu du Comité Directeur du 11-11-2023 est soumis à validation.  
➔ Il est adopté à l’unanimité. 

 
Le nombre de licences est en nette progression. Nous espérons vivement battre le record de la saison dernière. A nouveau, 
tous les remerciements vont aux membres actifs qui permettent de faire vivre le basket ball sur le territoire de la Ligue SUD 
Basket Ball.  
 
La plateforme « Sporteef » sera remplacé par TEACH UP.  
 
La FFBB a réalisé une analyse importante sur l’ensemble des barèmes arbitres des comités et ligues. A l’issue de cette 
dernière, il s’avère que les CD0405 et 06 sont au-delà des montants initialement votés par la FFBB. Ils recevront très 
certainement des courriers pour régularisation. Il est donc impératif de respecter les montants maximums.   
Par ailleurs, la prime de match sera réévaluée et augmentée.  
De plus, dans une démarche écologique, l’étude du covoiturage des arbitres est en cours à la FFBB.  
 
Il a été constaté dans de multiples endroits en France qu’il y avait des difficultés entre les CDO, CRO et la FFBB. En effet,  il 
semblerait que l’évolution des arbitres soit parfois freinée, en raison d’un manque cruel d’arbitres.  
 
Aujourd’hui, un club qui n’est pas à jour dans le plan « le pacte tous engagés » est amendable. Les Présidents de Ligue ont 
demandé la progressivité des amendes selon les niveaux et les saisons.  
 
Lors du Comité Directeur Fédéral : le Plan 5000 est reconduit avec une légère modification : il faudra une proximité étroite 
avec une école, c’est-à-dire qu’un terrain sera financé s’il y a une collaboration avec le monde scolaire.  
 
Il a également été demandé à ce que les salariés non licenciés le deviennent et ce, sous une licence dirigeante.  
 
Un stage de Ref Elite se tiendra au mois de février 2024. Il est obligatoire d’envoyer un homme et une femme. S’il n’y a pas 
de femme, aucun homme ne pourra y participer.  
 

mailto:ligue@sudbasketball.fr
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Enfin, des modifications du règlement disciplinaire général ont été rédigées : un joueur ou un entraîneur non qualifié 
engendrera des sanctions et/ou le match perdu ainsi que de possibles pénalités financières. Un arbitre qui officie sans être 
qualifié pourra également être sanctionné.  
 
Intervention du Secrétaire Général 
 
A noter une modification de date du calendrier général : le prochain Conseil des Présidents se tiendra le vendredi 22 mars 
2024 au siège de la Ligue SUD à 19 heures. La réunion d’harmonisation des calendriers aura lieu le lendemain, le samedi 23 
mars 2024 au même à endroit à 9 heures.  
 
Le quatrième « Rendez-vous Sud Club » initialement programmé le 24 janvier 2024 est reporté au mercredi 31 janvier 2024 
à 19h30. Les thèmes abordés seront les suivants :  

• Le challenge benjamin(s) 

• Les dossiers Elite 2024-2025 

• Le statut du technicien régional  

• Les dates importantes du trimestre  
 

Magali LACROIX, Conseiller Territorial de la Ligue SUD, a été missionnée afin de dresser un état des lieux du basket féminin 
sur le territoire de la Ligue SUD Basket Ball dans les domaines suivants : 

• Répartition géographique du public féminin et son évolution au cours des saisons ; 

• Organisation de la formation des cadres pour la pratique du basket féminin ; 

• Organisation de la formation des officiels pour la pratique du basket féminin ; 

• Actions mises en place sur le territoire pour attirer le public féminin (joueuses, officielles, cadres techniques et 
dirigeantes) ;  

• Organisation des championnats féminins sur l’ensemble du territoire.  
 
Force est de constater que le nombre d’actrices féminines (licenciées incluant les OTM, et les arbitres) augmente au fil des 
années, mais qu’il y a tout de même un véritable manque sur la région.  
Les Comités Départementaux comme la Ligue organisent des actions visant à valoriser le basket féminin, comme des 
tournois exclusivement réservés aux joueuses, ou des aides financières.  
 
Néanmoins, selon cette analyse, Magali LACROIX encourage vivement les acteurs du basket à mettre l’accent sur le basket 
féminin, en spécialisant par exemple les formations d’entraineurs : il lui semble essentiel d’apporter une formation sur la 
gestion des équipes féminines. Par conséquent, la formation du cadre doit devenir une priorité. Elle insiste également sur 
le fait qu’il est impératif de revaloriser les équipes féminines dans la formation. De plus, il faut davantage investir les officiels 
(arbitres et OTM) pour le développement.  
 
Intervention de la Directrice Territoriale 
 
La Ligue SUD Basket Ball a transmis à la FFBB pour validation cinq validations de demandes de médecins agréés. Pour 
information, Julie PHILIPPON ne se présentera pas en tant que médecin régional pour la prochaine mandature. Il a été vu 
avec le Comité Départemental des Bouches-du-Rhône que le Docteur CHETTI souhaiterait prendre sa succession. 
 
Hamza KLAI, CTO, participera à la revalidation des arbitres 3x3 du groupe A. 
David PEIREIRA, alternant en juridique, a cessé sa collaboration avec la Ligue SUD à sa demande le 31 décembre 2023. 
 
Le local prêté par le CDOS à Mandelieu-la-Napoule a été entièrement vidé, et les clefs ont été rendues.  
 
Le prochain Job dating (partenariat entre France Travail et la FFBB) sera organisé dans le département du 83. Un besoin a 
également été demandé à Orange (84) au mois de mai 2024. 
 
Intervention du Trésorier Général 
 
Les factures de la 3ème échéance de péréquation ont été envoyées aux clubs au début du mois de janvier 2024. 
Concernant la 2ème échéance, 5 clubs sont en retard. Merci de régler les factures au plus vite.  
 
Intervention du Pôle en charge du Vivre Ensemble  
 
Un courrier relatif au Label citoyen MAIF va être transmis à l’ensemble des Présidents et correspondants de clubs pour les 
convier à une visio afin de les aider dans leur démarche.  
 
Le projet « Nos femmes ont du talent » est toujours d’actualité. Les comités départementaux sont sollicités afin qu’ils 
puissent proposer à la commission des candidates.  
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Intervention du Secrétaire Général en l’absence du Vice-Président en charge du Pôle Formation et IRFBB 
 
La Ligue SUD Basket Ball projette de créer un CFA. La première étape a été réalisée, c’est-à-dire la fourniture d’une 
déclaration d’activité de la structure. L’étape 2 est en cours de réalisation : savoir si les comités départementaux seraient 
favorables à être des « antennes » du CFA, c’est-à-dire, à mettre à disposition par exemple des salles car l’objectif est de 
rayonner sur le plan régional.  
Les prochaines étapes devront être réalisées (encore 4) avant le mois de juin 2024. 
 
Le dispositif JIG/MIG de la saison 2023-2024 concerne 10 joueurs(euses). Les entretiens individuels sont en cours, et 
devraient se terminer le 19 janvier 2024. Les JIG n’ayant pas sollicité de formation spécifique devront poursuivre une 
formation en E-learning via la plateforme Sporteef.  
 
Concernant l’AFDAS, en 2023, 8 demandes de prise en charge ont été réalisées : 5 ont été validées, 2 rompues et 1 refusée 
car le seuil de financement était atteint pour l’année en cours.  
 
Il est rappelé que les CS1 du DETB ont été délégués aux comités départementaux qui doivent respecter plusieurs 
contraintes : la mise à disposition d’un gymnase et d’une salle de formation sur 3 jours de présentiel, un intervenant avec 
délégation pédagogique de l’action de formation, et le respect des contraintes Qualiopi imposées par l’IRFBB.  
Un appel aux clubs est lancé pour accueillir un CS (hors CS1) ; l’avantage étant l’exonération du coût d’inscription pour un 
stagiaire du club.  
 
Une réflexion fédérale est à l’étude concernant l’évolution du brevet fédéral avec la mise en place d’un groupe de travail. 
 
Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Compétition 5x5 
 
En date du 12 janvier 2024, 1477 matchs ont été traités et validés par les vérificateurs de la commission sportive régionale, 
et 1320 dérogations ont été traitées depuis le début de la saison.  
 
Les secondes phases jeunes ont démarré.  
 
La Commission sportive va faire appel à candidature pour les 8 lots des demi-finales jeunes : 
 

 
 
 
Deux week-ends sont concernés par les finales régionales. Un appel à candidature va également être transmis : à noter que 
suite au planning de rotation des organisations régionales, les finales R1 seront organisées par un club du CD83, et les 
finales R2 par un club du CD06. 
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Intervention du Secrétaire Général en l’absence de la Vice-Présidente en charge du Pôle Compétition 3x3 
 
Le camp 3x3 des 3, 4 et 5 janvier 2024 organisé sous la houlette de Barbara PEIRONE a été une véritable réussite : 59 
stagiaires ont pris part à ces 3 jours, dont 18 internes. Des formations spécifiques de Ref 3x3 et OTM ont été assurées par 
les formateurs, et naturellement, des entrainements et conseils précis ont été dispensés aux jeunes basketteurs. Un grand 
merci à tous les entraîneurs, aux formateurs et intendants pour la réussite de ce camp. Tous nos vifs remerciements 
également à Thomas LAURENT, Edouard CHOQUET pour leur venue et leur partage d’expérience.  
 
Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Technique et Haute Performance 
 
Au 9 janvier 2024, ce sont près de 40,99% d’entraineurs qui ont participé à deux soirées de revalidation technique. N’hésitez 
pas à consulter les réseaux sociaux de la Ligue SUD ou le site internet pour connaitre les futures soirées dispensées dans 
les comités.  
 
Une réunion de la Commission technique régionale s’est tenue le 12 janvier 2024.  
Un bilan de mi-saison a été dressé, afin de préparer au mieux la seconde partie de saison. La préparation des entrées du 
Pôle Espoirs 2024-2025 a également été discutée, avec la confirmation de la présence des cadres techniques 
départementaux sur les journées d’évaluation, en fonction de leurs disponibilités évidemment.  
 
Le sujet des TGG a été abordé, car force est de constater que cette action est trop méconnue sur notre territoire. Il est 
proposé d’intégrer un cadre technique départemental dans l’encadrement des stages. A ce titre, une sensibilisation sera 
faite à l’ensemble des cadres techniques.  
 
Il est également apparu important que les cadres techniques départementaux accompagnent les sélections U13 dans le 
parcours TIC de Zone, CIC de Zone et Tournoi Inter Zones.  
 
Le TIP U15 se tiendra les 19, 20 et 21 mai 2024 à Sorgues. Un comité d’organisation a été mis en place en désignant des 
référents sur chaque thématique. Diverses réunions ont déjà été réalisées, et d’autres sont programmées pour constater 
l’avancement de l’organisation régulièrement.  
 
Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Juridique, Règlements et Patrimoine 
 
La sanction de la 3ème faute technique reste toujours peu connue et mal comprise. Pour reprendre la chronologie des faits : 
une faute technique est sifflée, qui sera enregistrée par les commissions sportives. Un courrier automatique (généré par 
FBI) sera transmis aux différentes instances, c’est-à-dire à la CDO ou à la CRO afin que le licencié soit sanctionné sous 30 
jours, s’il a accepté l’arbitrage plutôt que la suspension 5 jours après avoir reçu son premier courrier.  
A noter que : 

• Le silence vaut refus. Autrement dit, si le licencié ne répond pas au courrier précisant qu’il doit soit arbitrer soit être 
suspendu, c’est cette seconde option qui sera imposée.  

• En fonction du niveau du licencié, et donc de sa classification, il pourra arbitrer qu’un match d’une catégorie imposée.  

• Toute situation qui entrainera l’impossibilité de désignation devra faire l’objet d’une demande spéciale auprès du 
Président de la commission fédérale de discipline.  
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Intervention du Vice-Président en charge de la Commission Régionale des Officiels  
 
Le Final Four des Coupes Sud s’est déroulé sans difficulté majeure.  
 
Le camp 3x3 a permis de valider 8 nouveaux Ref, encadrés par Guillaume RIZO et Karim SI-MOHAMED. Ce premier camp a 
été une véritable réussite. 
 
Les prochaines échéances sont les suivantes :  

• Un stage de formateur de formateurs se déroulera le week-end des 9 et 10 mars 2023 lors des printanières à Bouc-Bel-
Air avec l’intervention de Carole DELAUNE. Une invitation a été envoyée aux CDO afin de former leurs propres 
formateurs.   

• Un stage de statisticien se déroulera également sur ce même week-end ;  

• Un module spécifique sur la gestion psychologique des fautes techniques sera organisé lors du prochain stage des 
arbitres.  

 
Le travail entre les répartiteurs et la Commission sportive est efficace dans le traitement des dérogations. 
 
 
Intervention du Président de la Commission Jeunesse 
 
Les finales régionales du Challenge Benjamin(s) se dérouleront à Vinon-sur-Verdon pour le secteur Ouest et à Menton pour 
le secteur Est le dimanche 24 mars 2024. 
 
En 2024, il y aura quelques nouveautés :  

• La révision des épreuves du challenge pour les finalistes par secteur géographique 1 semaine avant la finale nationale. 

• La dotation d’un tee-shirt à tous les participants des finales régionales. 

• La remise de trophée à l’équipe vainqueur du tournoi 3x3 et la remise de médailles à tous les autres participants.  

• La création d’une charte de bonne conduite pour les joueurs(euses) et parents accompagnateurs.  
 

Les labels formateurs seront étudiés avant le 15 mars 2024 avec Stéphane FERRIGNO et Béatrice HEINRICH. 
 
Intervention des Présidents de Comités Départementaux  
 
Franck MONTAGNON, Président du Comité des Alpes du Sud, a convoqué l’ensemble des Présidents du comité, avec la 
présence en visio avec Jean-Pierre SIUTAT et Jean-Pierre HUNCKLER, car il note un certain laxisme et souhaite qu’une 
discussion s’impose. Jean-Pierre BRUYERE sera également présent. 
Un stage U12 devrait naître en collaboration avec la Corse.  
Un camp entre les 5 comités départementaux est en cours de création, avec la présence des cadres techniques, et qui serait 
à destination des U11-U12-U13.  
 
Yves CRESPIN, Président du Comité des Alpes Maritimes est ravi du fonctionnement du championnat 3x3. Il annonce 
officiellement qu’il cessera toute fonction de Président du Comité à la fin de sa mandature, et qu’il ne se présentera pas 
aux prochaines élections. Il prépare une nouvelle équipe.  
 
François HUTIN, Trésorier du Comité Départemental des Bouches-du-Rhône, annonce qu’un drill camp sera organisé cet 
été, et qu’il sera ouvert à tous les âges.  
 
Christophe ZUCCONI, Président du Comité du Vaucluse, n’a rien de particulier à préciser.  

 
Plus aucun point à l’ordre du jour, la séance est clôturée à 13h30. 

 
 

Le Secrétaire Général Le Président 

 

 

 

 
Cyrille NERIN Jean-Pierre BRUYERE 

 


